



Einladung / Pressemitteilung

**11. Februar 2014 (Euronotrufstag)**

**15.00 Uhr**

**Flughafen Stuttgart, Terminal 3 Ebene 3**

Aktion auf dem Stuttgarter Flughafen zum  
„Tag der europäischen Notrufnummer 112“

## **112 europaweit – Helfen ist Kultur**

Kinder und Jugendliche engagieren sich mit einer musikalischen Botschaft für humanitäre Werte Europas in Anwesenheit des baden-württembergischen Europaministers Peter Friedrich

Sehr geehrte Damen und Herren,

am „Tag der europäischen Notrufnummer **112**“ wollen Schülerinnen und Schüler der Musikschule Leinfelden-Echterdingen mit Unterstützung der Stuttgarter Musikschule und der Schönbuchschule in Leinfelden ein ganz besonderes Zeichen für die europäische Kultur des Helfens setzen:

112 Kinder und Jugendliche werden in einem Blockflöten-Großensemble auf dem Stuttgarter Flughafen die Europahymne von Ludwig van Beethoven aufführen und sich hierbei in der 112-Ziffernformation präsentieren. Sie wollen damit an einem Ort, der symbolisch für Verbindungen zu anderen europäischen Ländern steht, auf die europaweite Nutzbarkeit des Notrufs 112 aufmerksam machen und gleichzeitig an die Kultur des Helfens erinnern, die in Europa seit Jahrhunderten verwurzelt ist. Kaum etwas ist hierfür besser geeignet als die großartige Musik Beethovens, der mit der Vertonung des Solidaritätsgedankens „Alle Menschen werden Brüder“ eine Nationen verbindende Melodie geschaffen hat.

Mit ihren „Gedanken zur Kultur des Helfens“ skizziert eine Schülerin des Immanuel-Kant-Gymnasiums Leinfelden an einem Beispiel, dass Helfen ein Handeln des Einzelnen wie auch der Gemeinschaft in Verantwortung darstellt. Durch die Einführung der europaweiten Notrufnummer 112 hat die Europäische Union dem Einzelnen wie auch den Rettungsorganisationen ein Instrument zur Verfügung gestellt, das in Notsituationen oder Notständen eine unter Umständen lebensrettende

Verständigung möglich macht und zur Einleitung von gezielten professionellen Hilfsmaßnahmen führt. Der Notruf 112 ist so zum Symbol für organisierte Hilfe innerhalb Europas geworden.

Mit dieser Veranstaltung, die übrigens unter der persönlichen Schirmherrschaft des baden-württembergischen Europaministers Peter Friedrich steht, soll ein bislang einmaliges Zusammenfinden wichtiger europäischer Symbole bewirkt werden: Auf dem Stuttgarter Flughafen bilden Europas Flagge, Europas Hymne und Europas Notrufnummer einen Dreiklang, der für grundlegende Werte des vereinten Europas wirbt und der von der heutigen, jungen Generation präsentiert und getragen wird.

**Termin: 11.2.2014, 15.00 bis 15.20 Uhr, Terminal 3 Ebene 3 (Abflugebene) des Stuttgarter Flughafens**

**Ablauf:**

**Begrüßung durch den Flughafendirektor Prof. Georg Fundel**

**Europahymne, Blockflöten-Großensemble (Ltg. Ortrun Dieterich)**

**„Gedanken zur Kultur des Helfens“ von Irem Baskale (Schülerin des IKG)**

**Grußwort von Minister Peter Friedrich**

**Europahymne, Blockflöten-Großensemble**

**Schlusswort von Oberbürgermeister Roland Klenk, Leinfelden-Echterdingen**

Die Aktion wurde in einer engen Zusammenarbeit zwischen der Musikschule Leinfelden-Echterdingen und dem EUROPE DIRECT Stuttgart projektiert, konzipiert und organisiert. Weitere schulische Unterstützung kommt von der Stuttgarter Musikschule und der Schönbuchschole in Leinfelden.

Besonders hervorzuheben ist der Beitrag des Stuttgarter Flughafens, der großzügig die Räumlichkeiten, die Ausstattung (T-Shirts) und die Verpflegung der Beteiligten zur Verfügung stellt.

Von Seiten der Musikschule Leinfelden-Echterdingen und EUROPE DIRECT sind Sie ganz herzlich zu dieser Veranstaltung eingeladen.

Alle Beteiligten würden sich freuen, wenn dieses außergewöhnliche Engagement für das europäische Gemeinwohl in den Medien eine entsprechende Würdigung und Resonanz finden würde.

Mit freundlichen Grüßen

Nils Bunjes

EUROPE DIRECT

Musikschule Leinfelden-Echterdingen